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L’Éden de Satan N° 159 

Dieu est souverain dans l’élection, 2e partie. 

Le 17 mars 2024. 

Brian Kocourek, Pasteur 

Amen. Inclinons simplement la tête dans la prière. 

Bien-aimé Père miséricordieux, nous sommes très reconnaissants, Seigneur, d’être ici. Père, nous attendons 
avec impatience cette Pâques et nous attendons avec impatience ce printemps. 

Je crois que les choses sont sur le point de prendre fin. Et, Seigneur, nous prions simplement que nous 
soyons prêts à ce moment-là et nous Te confions simplement notre vie et notre amour. 

Au Nom de Jésus, nous prions. Amen. 

Vous pouvez vous asseoir. 

Maintenant, ce matin, nous allons examiner l’Eden de Satan numéro 159. 

Maintenant, ça aurait dû être le numéro 158. C’est ce que j’ai prêché hier aux ministres. Ils avaient 13 
questions et j’avais 24 pages de réponses. Mais pour la plupart des questions, je pense que cette église ici est 
au-delà de certaines d’entre elles. Je veux dire, il y a des questions, où quelqu’un a lu quelque chose que 
frère Vayle, en 2008, avait dit, où il avait prêché un message intitulé « Commentaires et corrections ». 

Et ainsi, le mot correction suggèrerait que frère Vayle a mal prêché, et maintenant il va prêcher 
correctement, mais ce n’était pas vraiment ça. Maintenant, ils étaient confus par rapport à cela, et donc il 
avait des questions. Ils ont dit : « Eh bien, frère Vayle a dit ceci, et puis il a dit ceci, » alors je me suis à 
expliquer une partie de cela. Il y a des choses que vous connaissez déjà du vivant de frère Vayle. Rappelez-
vous, le message de frère Branham continue parce que c’est une semence. Le Fils de l’homme est sorti semer 
des semences. 

Eh bien, frère Vayle a vécu de 1915 à 2012. Ainsi, frère Vayle était un peu comme l’homme dans la brèche. 
Autrement dit, il a pris le message de frère Branham et l’a ramené aux Écritures pour nous. Et ainsi, il 
prêchait ce que frère Branham avait vu de 1933 à 1963, durant les 33 ans de son ministère. Et puis, son 
ministère nous a en quelque sorte aidés à voir cela à partir des Écritures. 

Eh bien, nous vivons maintenant dans l’avant saison, ou plutôt, en fait, la saison de la résurrection. C’est 
juste au coin de la rue. Peut-être ce printemps. Nous voyons donc des choses qu’il n’a même pas vues 
pleinement. Eh bien, ce n’est pas qu’il ne les a pas vus, parce qu’il a parlé de la saison de la résurrection qui 
allait arriver et des choses comme ça. Mais, voyez-vous, à moins que Dieu interprète Sa Parole en 
l’accomplissant, nous n’en saurons rien. Nous ne faisons que conjecturer ou au mieux nous prenons cela 
dans les Écritures et nous en obtenons une meilleure compréhension.  

Eh bien, certaines des questions étaient, comme ils disaient : « Eh bien, frère Vayle a dit qu’il avait prêché 
que l’âme ne verrait pas la corruption, et pourtant la Bible… Et puis, il est venu corriger cela et a dit : ‘eh 
bien, c’est la chair, qui ne verra pas la corruption. L’âme est allée en enfer.’ » Eh bien, voyez-vous, j’ai fait 
un examen approfondi de ses sermons et il ne l’a jamais prêché, où la Bible dit qu’il ne verra pas la 
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corruption, cela ne parlait pas de l’âme. 

Maintenant, ce frère a aussi fait beaucoup d’autres erreurs et il n’avait vraiment pas la pensée pour pouvoir 
comprendre ce que frère Vayle disait. Et alors, j’ai examiné et j’ai dit : « Écoutez, frère Vayle a dit cela. » Il 
m’a dit : « Je suis désolé si vous pensez que j’ai fait une erreur. » Il a dit : « Je ne me souviens pas d’avoir 
prêché ça, mais de toute façon, si c’est une erreur, c’est une erreur. » Eh bien, ce n’était pas une erreur, 
mais c’était une erreur de la part de ce frère. 

Parce qu’il avait demandé à frère Vayle, il avait dit : « Eh bien, je vous ai entendu prêcher. » Eh bien, frère 
Vayle n’a pas prêché ça. D’accord, c’était des choses pareilles. De même frère Vayle a mentionné que, dans 
Apocalypse 10, Il a dit : « Vous voyez, c’est le 7e sceau. Eh bien, » a-t-il dit « Je considérais ça comme le 
ministère de frère Branham, mais en fait, cela couvre les Sept Sceaux. » Eh bien, c’était Apocalypse 10 :7. 

Frère Branham, dans La brèche, a fait un commentaire à ce sujet : « Ça, c’est pour les Juifs. » Et c’est ainsi 
que frère Vayle était, même s’il avait prêché que frère Branham reviendrait et que l’Alpha est l’Oméga, et 
qu’il aurait le même ministère. Il n’a pas mis les deux idées ensemble et n’a pas vu que pour les Juifs, c’est 
le ministère du retour. D’accord, c’est ce que nous voyons. Parce que nous nous rapprochons de la fin, et 
nous voyons que la clarté est pour nous un peu meilleure.  

Quoi qu’il en soit, j’ai dit : « Eh bien, écoutez, » ai-je dit « Si vous pensez en termes du ministère avant-
résurrection de frère Branham, qui était de 1933 à 1965, puis de son ministère après-résurrection, qui, 
espérons-le, sera en 2024, et qui ne fera que 40 jours. Mais vous voyez, alors l’Alpha est l’Oméga parce que 
Jésus a eu un ministère avant et après résurrection. Frère Branham est toujours prophète. 

Même s’il n’est pas sur la scène, il est toujours prophète. Quand Saül demanda à la sorcière d’Endor de faire 
apparaître Samuel, il était encore prophète. Donc, un prophète est un prophète. Frère Branham n’a pas 
encore terminé son ministère, il a juste quitté la scène pour se reposer jusqu’à ce qu’il revienne. Je n’ai donc 
pas voulu entrer dans ce genre de choses aujourd’hui. Vous avez déjà compris ces choses. Donc, je vais 
prêcher sur le fait que « Dieu est souverain dans l’élection » 2e Partie, qui serait « Dieu dans la réprobation », 
et nous allons examiner cela. 

Mais j’ai pensé qu’avant de le faire, je partagerais avec vous certaines des choses que j’ai vues, certaines des 
statistiques. Sur notre site web, la semaine dernière, nous avons eu 148 spectateurs en streaming. C’est-à-
dire en direct. Mais nous en avons aussi eu 150 en streaming sur YouTube. Cela fait donc près de 300. Cela 
fait 298. Eh bien, le mercredi de la semaine dernière, 573 personnes avaient suivi le sermon, dont 157 sur 
YouTube. Cela me dit qu’il y a un plus grand nombre de gens que ce que je pensais qui nous suivent. 
Maintenant, nous avions 18 pays qui suivaient notre streaming, puis nous en avions huit autres sur YouTube. 
Nous avons donc eu un total d’environ 573 plus 148, c’est-à-dire plus de 700 spectateurs. 

Cela n’inclut pas, si vous êtes sur téléphone, si vous utilisez un téléphone portable, l’ordinateur ne 
l’enregistre pas. Donc, il y en a peut-être une autre douzaine de personnes ou peut-être plus. Je connais 
toute l’Afrique, ils n’ont pas de PC, mais ils ont des téléphones, donc l’ordinateur ne les enregistrent pas. 
L’ordinateur ne les inscrit pas, mais ils sont là. 

Et j’ai moi-même parcouru cette liste. Et il est intéressant de noter que nous en avons aux Bahamas, au 
Jamaïque, en Bolivie et en Australie, au Brésil, au Venezuela, au Pérou, en Argentine, au Chili, au Paraguay, 
en RD Congo, en Zambie, en Ouganda, au Malawi, en Afrique du Sud, en Russie, à Moscou, en Allemagne, 



3 
 

au Royaume-Uni, en Finlande, cinq autres sites en Norvège, cinq autres sites en Australie et cinq autres sites 
au Burkina Faso. Nous avons donc Madagascar, le Mozambique, etc. 

Ensuite, aux États-Unis, nous en avons environ douze dans l’Ohio, cinq en Californie, cinq en Floride, cinq 
dans le Michigan, trois en Virginie-Occidentale, cinq en Caroline du Nord. En fait, quatre en Floride, quatre 
en Arizona. 

Et puis nous avons un groupe de trois en Virginie. Nous en avons cinq dans le Maryland, trois en 
Pennsylvanie, trois dans le Michigan, deux dans le Tennessee et deux dans le New Jersey. Ensuite, nous 
avons le Connecticut, New York, l’Illinois, le Kansas, le Missouri et l’Alabama. Il s’agit donc de 18 pays 
dans 76 villes. 

Et puis, dans ces villes, vous pouvez avoir deux ou trois familles qui le regardent dans différents endroits. 
Nous avons donc plus de contacts que je ne le pensais. Je pense donc qu’il est vraiment bon de savoir que 
les gens du monde entier se préparent. Ils se concentrent sur la résurrection, et c’est ce sur quoi nous 
devrions nous concentrer. 

Ainsi, ce matin, nous allons étudier ‘Dieu dans la réprobation’. La semaine dernière, nous nous sommes 
penchés sur le fait que ‘Dieu est souverain dans l’élection’. Nous vous avons montré toutes les choses 
positives, mais maintenant je vais vous montrer toutes les choses négatives. Autrement dit, le parallélisme 
des Écritures, c’est la bénédiction, mais c’est aussi la malédiction. Ainsi aujourd’hui, nous allons parler de 
la malédiction. Puis, la semaine prochaine, nous allons entrer dans une autre phase de cette élection. 

Ce matin, nous allons continuer là où Frère Branham nous montrait, au paragraphe 47 de L’Éden de Satan 

jusqu’à la première partie du paragraphe 49, que Dieu est souverain dans l’élection, comme il a dit : « 

Chaque semence doit produire selon son espèce ou sa nature, ce qui est la loi de vie qu’il a énoncé dans 

Genèse 1 :11. 

De nos jours, et de ceux qui sont dans le pays, et en omettant les foules presque innombrables de païens non 

évangélisés, qui vivent à l’intérieur et à l’extérieur du pays [des États-Unis]. Il est évident qu’il y a beaucoup 

de gens qui vivent dans le monde où l’Évangile est prêché, dans des pays qui sont remplis d’églises, qui 

meurent en étant étrangers à Dieu et à Sa sainteté. Certes, les moyens de la grâce étaient à portée de main, 

mais beaucoup d’entre eux ne le savaient pas.  

Je me souviens avoir travaillé à Bloomington, dans l’Indiana, et qu’il y avait une fille de Jeffersonville. Elle 
était ingénieure. Et donc nous avons commencé à parler, et elle vivait à l’angle de la 10e rue et de la rue 
Penn. Eh bien, l’église de frère Branham était à l’angle de la 8e rue et de la rue Penn, elle habitait donc à 
deux pâtés de maisons de là. Elle n’avait jamais entendu parler de William Branham. Donc, vous voyez, 
vous pourriez être juste à côté et ne rien savoir. C’est une question d’élection. 

Des milliers de personnes naissent dans des foyers où on leur apprend dès l’enfance à considérer tous les 

chrétiens comme des hypocrites et les prédicateurs comme des scélérats. D’autres sont instruits dès le 

berceau dans le catholicisme romain et sont formés à considérer tout autre forme de christianisme comme 

une hérésie mortelle. Et que la Bible est un livre très dangereux à lire pour eux.  
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D’autres, élevés dans des familles de la « Science Chrétienne », n’en savent pas plus sur l’authentique 

Évangile de Christ que les païens non évangélisés, dont frère Branham a dit : « Ils n’en savent pas plus sur 

le vrai christianisme qu’un lapin sur des raquettes à neige ». Donc, même s’il s’agit d’un lièvre 

d’Amérique, il ne comprend rien aux raquettes à neige.  

Après tout, ce pape dit qu’il est dangereux d’avoir une relation personnelle avec Christ, et que notre relation 

doit être avec l’Église. La grande majorité d’entre eux meurent dans l’ignorance totale des Voies de Dieu et 

de la Voie de la Paix.  

Ne sommes-nous pas obligés de conclure que ce n’était pas la volonté de Dieu de leur communiquer la grâce 
? S’il en avait été autrement, ne leur aurait-Il pas communiqué Sa grâce ? Autrement dit, d’une manière ou 
d’une autre, ils ont été laissés de côté. C’est ce que nous voulons étudier. 

Si donc c’était la volonté de Dieu, avec le temps, de leur refuser Sa grâce, cela devait être Sa volonté de 
toute l’éternité, puisque Sa volonté est, comme Lui-même : « La même hier, aujourd’hui et éternellement. 
Autrement dit, Dieu ne change pas. Si vous n’étiez pas dans Son plan au départ, vous n’y étiez pas. 

N’oublions pas que les voies de Dieu ne sont que les manifestations de Sa Parole : ce que Dieu fait dans le 
temps n’est que ce qu’Il a prévu dans l’éternité. Sa volonté est l’unique cause de toutes Ses actions et œuvres.  

Par conséquent, puisque Dieu a effectivement livré certains hommes à la réprobation finale et à l’incrédulité, 
nous devons supposer que c’était Son dessein et Son plan éternel de le faire. C’était Son plan. 

Et par conséquent, il en a réprouvé quelques-uns avant la fondation du monde. Comme « Esaü qu’il haïssait 

avant même sa naissance ». Ce qui est Romains 9. 

Or, si ces déclarations sont vraies, la doctrine de la réprobation n’est-elle pas établie par ces déclarations ? 

Quelle est, dans l’histoire de l’humanité, la seule chose qui arrive chaque jour ? Que des hommes et des 

femmes meurent, qu’ils passent de ce monde à une condamnation éternelle et sans espérance. Ils n’ont 

jamais été censés exister. 

Si donc Dieu a prédestiné de tels êtres à la réprobation, alors, quoi qu’il arrive, alors, Il doit avoir déclaré 
qu’un grand nombre d’êtres humains quitteraient ce monde sans être sauvés et qu’ils souffriraient dans 
l’étang de feu. Non pas qu’Il ait causé cela, mais ils ont été injectés dans le courant de la vie humaine par 
l’intrusion du serpent.  

Et c’est ce que nous devons vraiment comprendre pour mieux comprendre l’élection.  

Nous allons maintenant faire remarquer cela, en plus des conclusions ci-dessus ; il y a beaucoup d’Écritures, 

qui sont très claires et très précises dans leur enseignement sur ce sujet ; des passages trop clairs pour être 

mal compris et trop forts pour être éludés.  

Oh, au fait, nous avons eu 35 ministres en ligne hier, 17 en streaming, en direct, sur Zoom et 18 suivaient 
la réunion sur YouTube. 

Et ce qui est étonnant, c’est de savoir comment tant de braves hommes peuvent nier ses déclarations qui, si 

vous les lisez, sont indéniables.  
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Les Écritures disent ce qui suit :  

Nous trouvons cela dans Josué 11 :18-20. « Joshua fit longtemps la guerre contre tous ces rois. 19 Il n’y eut aucune 

ville qui fît la paix avec les enfants d’Israël, excepté les Héviens, les habitants de Gabaon. Ils prirent toutes les autres dans 

la guerre ; 

20 Car cela venait du Seigneur, d’endurcir leurs cœurs pour sortir en bataille contre Israël ; afin qu’il les 

détruise entièrement sans qu’il y eût pour eux de faveur, mais afin qu’il les détruisît, comme le Seigneur l’avait 

commandé à Moïse. 

Qu’est-ce qu’il y a de plus clair que cela ? Il y avait un grand nombre de Cananéens dont le Seigneur 

endurcit le cœur, qu’il avait l’intention de détruire complètement, à qui Il n’a montré « aucune faveur ».  

Il est vrai qu’ils étaient méchants, immoraux et idolâtres ; En fait, si vous y réfléchissez, les Cananéens, la 
plupart d’entre eux, c’est d’eux que venaient les géants. Ils étaient essentiellement la semence du serpent. 

Il est vrai qu’ils étaient méchants, immoraux et idolâtres ; Étaient-ils pires que les gens immoraux et idolâtres 
de beaucoup d’autres nations ? 

Alors pourquoi l’Éternel n’a-t-il pas commandé à Israël d’enseigner Ses lois aux Cananéens et de les instruire 

au sujet des sacrifices au vrai Dieu ? Clairement, parce qu’Il les avait marqués pour la destruction, et s’il en 

était ainsi, c’est pour toute l’éternité. Autrement dit, ils n’étaient pas dans la pensée de Dieu. Donc, à la 

fin, ils ne seront pas dans la Pensée de Dieu. Alors, le Seigneur les a destinés à la destruction. 

Proverbes 16 :4. « Le Seigneur a fait toutes choses pour lui-même, oui, même le méchant pour le 

jour du malheur. » 

Ainsi, Dieu les a réellement établis et ils sont faits pour le jour du malheur. 

Je veux dire, comment se fait-il qu’en cet âge, tant de gens se disent chrétiens et ressemblent à des lézards 
avec des tatouages et tout le reste ? Pourquoi avons-nous un parti républicain et un parti démocrate alors 
qu’ils sont tous les deux identiques ? C’est comme deux têtes d’un même monstre. Et les Républicains 
pensent : « Eh bien, puisque que nous sommes des gens qui vont à l’église, nous allons être sauvés. » Non, 
vous ne le serez pas. Ce n’est pas parce que vous allez à l’église que vous serez sauvé. Vous ne serez pas plus 
sauvé que le démocrate qui ne va pas à l’église. Il ne s’agit donc pas de votre politique. Il est question de 
votre relation avec Jésus-Christ. 

Et le pape dit : « N’ayez pas de relation avec Jésus-Christ. » Ayez une relation à travers l’église, vous savez 
que le catholicisme en lui-même est du diable. C’est une organisation.  

Maintenant, il est dit que « Le Seigneur a fait toutes choses pour lui-même », peut-être que tous ceux 

qui entendent ce sermon doivent être d’accord pour dire que c’est ce qu’Il dit. Mais qu’Il ait tout fait pour 

Lui-même n’est pas si largement cru.  

Il est néanmoins affirmé, à plusieurs reprises dans les Écritures, que Dieu nous a créés, non pas pour nous, 

mais pour Son dessein et plan, et non pour notre bonheur, mais pour Sa gloire. 

Apocalypse 4 :11. « Tu es digne, Ô Seigneur, de recevoir gloire, honneur, et puissance ; car tu as créé toutes 
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choses, et pour ton plaisir qu’elles sont, et ont été créées. » Soit vous le croyez, soit vous ne le croyez pas. La 
plupart des gens ne le croit. 

Mais Proverbes 16 :4 va encore plus loin : il déclare expressément que le Seigneur a fait les méchants pour 

le jour du malheur : c’était Son dessein et Son plan en leur donnant d’exister.  

4 Le Seigneur a fait toutes choses pour lui-même, oui, même le méchant pour le jour du malheur. Mais pourquoi ? 
Pourquoi Dieu a-t-il fait cela ? 

Eh bien, Romains 9 :17 nous dit : « Car l’Écriture dit à Pharaon : C’est dans ce but que je t’ai suscité, pour 

que je puisse montrer en toi ma puissance, et pour que mon nom soit proclamé à travers toute la terre. »  

Vous avez la nuit et vous avez le jour. Eh bien, le jour montre la dépression de la nuit. Autrement dit, vous 
avez la pluie, puis vous avez après la pluie. Après la pluie, l’air est agréable, on peut respirer facilement et 
tout le reste, mais avant, pendant qu’il pleut, la pluie est un peu en train de laver les choses en quelque 
sorte. Voyez-vous, le bien fait ressortir le mal. Et Dieu dit à Pharaon : C’est dans ce but que je t’ai suscité ? 
Dans quel but ? Celle de te détruire. D’accord. Autrement dit, je veux montrer Ma puissance. 

Dieu a créé les méchants pour qu’à la fin, Il puisse démontrer « Sa puissance ». Il fait cela pour montrer à 
quel point il est facile pour Lui de soumettre le rebelle le plus fort et de renverser son ennemi le plus 
puissant.  

Nous avons des gens au Congrès qui sont simplement des créatures totalement dégoûtantes qui croient à 
l’avortement et tout le reste. Et ils croient qu’il faut mentir face aux caméras et tout le reste. Eh bien, vous 
savez quoi ? Ces gens n’auront aucune chance au trône blanc parce que nous allons tous voir leurs mensonges 
au grand jour. Ils devraient surmonter ces choses, mais ils ne le feront pas.  

Matthieu 7 :23 « Et alors je leur déclarerai : Je ne vous ai jamais connus ; retirez-vous de moi, vous qui pratiquez 
l’iniquité. »  

Maintenant, comme je l’ai dit la semaine dernière, c’est différent de là où Dieu parle aux vierges folles et 
dit : « Je ne vous connais plus. » Autrement dit, tu étais ma femme, mais je ne te connais plus en tant que 
ma femme. Et ainsi, comme elles étaient en retard pour les noces, Il est allé, Il a épousé l’Epouse, et Il a 
laissé les vierges folles. Ce sont de braves gens et tout le reste, mais ils vont devoir donner leur sang parce 
qu’ils n’ont pas considéré le sang de Jésus-Christ comme étant assez puissant. 

Mais ce groupe ici dans Matthieu 7 est une église. Et alors je te confesserai, je ne t’ai jamais connu ? Et 
puis, après qu’il ait dit : Eh bien, Seigneur, n’ai-je pas baptisé en Ton Nom ? N’ai-je pas guéri en Ton Nom ? 
N’ai-je pas prêché en Ton Nom ? N’ai-Je pas fait toutes ces œuvres merveilleuses en Ton Nom ; Il répondit : 
éloigne-toi de Moi, Je ne T’ai jamais connu. Tu n’étais pas dans Ma pensée. Je ne t’ai jamais connu. « Retirez-
vous de moi, vous qui commettez l'iniquité. »  

Avant, dans d’autres sermons, il nous a été montré que les mots « connaître » et « prescience », lorsqu’ils sont 

appliqués à Dieu dans les Écritures, ne se réfèrent pas simplement à Sa prescience à l’avance, mais à Sa 

connaissance de Son approbation et de Sa désapprobation.  
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Autrement dit, ne serait-ce que dans Sa prescience, alors Il les aurait connus, mais ils n’étaient même pas 

dans Sa pensée, donc il pouvait dire : « Je ne t’ai jamais connu. » Mais Il savait à quoi ressembleraient les 

rejetés et les méchants. Alors, Il a planifié pour eux. 

Quand Dieu a dit à Israël dans Amos 3 :2 : « Vous seuls j’ai connu de toutes les familles de la terre ; », il est 

évident qu’Il voulait dire : « à votre égard seuls, j’ai eu de la faveur. »  

Lorsque nous lisons dans Romains 11 :2 « Dieu n’a pas rejeté son peuple (Israël) qu’il a connu 

d’avance », il est évident qu’Il voulait dire : « Dieu n’a pas rejeté le peuple qu’il a choisi comme objets de son 

amour, ce que nous lisons dans Deutéronome 7 :7-8 

Le Seigneur n’a pas mis son amour sur vous, et il ne vous a pas choisis, parce que vous étiez plus nombreux qu’aucun 

peuple, car vous étiez le plus petit de tous les peuples ; 

8 Mais parce que le Seigneur vous a aimés, et parce qu’il garderait le serment qu’il a juré à vos pères, le Seigneur vous a 

fait sortir par une main puissante, et vous a racheté de la maison de servitude, de la main de Pharaon, roi d’Égypte. » 

De la même manière (et c’est la seule manière possible), nous devrions essayer de comprendre Matthieu 

7 :23 Et alors je leur dirai : Je ne vous ai jamais connus ; retirez-vous de moi, vous qui pratiquez l’iniquité. 

Sur le trône blanc, quand Dieu jugera toute la terre, le Seigneur dira à beaucoup : « Je ne vous ai jamais 

connus ». Remarquez, ce n’est pas simplement « Je ne vous connais pas ». Sa déclaration solennelle sera : 

« Je ne vous ai jamais connu ». Vous n’avez jamais fait l’objet de Mon choix et de Mon approbation. Vous 

n’avez jamais été dans Ma Pensée pour commencer. 

Maintenant, comparez cela à Jean 10 :14 où Jésus a dit : « Je connais (autrement dit, j’aime. Nous 

démontrons comment cette connaissance est le fait d’aimer.) Je connais mes brebis et je suis connu 

(aimé) des miens ». Les « brebis », Ses élus, les « peu », Il les « connaît » en effet ; mais les réprouvés, ceux 

qui ne sont pas élus, les « beaucoup », Il ne les connaît pas, pas même avant la fondation du monde, Il ne les 

connaissait. La Bible dit que je ne vous ai « JAMAIS » connus ! 

Dans Romains 9 :1-33, je n’ai pas le temps de tout lire, parce que cela prendrait trop de temps. Mais ce 

chapitre présente en détail la doctrine de la souveraineté de Dieu dans son application aux élus et aux 

réprouvés. Il a haï l’un alors qu’il a aimé l’autre. Autrement dit, j’ai aimé Jacob, mais j’ai haï Esaü. 

Maintenant, nous n’avons pas le temps de tout lire, mais tout ce que nous pouvons dire, c’est que ce chapitre 

s’attarde sur Dieu en tant que souverain quand on vient à l’élection. 

Romains 9 :17 « Car l’Écriture dit à Pharaon : C’est dans ce but que je t’ai suscité, pour que je puisse montrer en toi 

ma puissance, et pour que mon nom soit proclamé par toute la terre. »  

Eh bien, Pharaon n’avait rien à voir avec cela. C’est de cela dont il s’agit : La souveraineté de Dieu.  

Ces paroles nous renvoient à Romains 9 :13 et Romains 9 :14.  

Dans Romains 9 :13 Dieu dit : J’ai aimé Jacob, mais j’ai haï Ésaü avant même qu’ils ne soient nés.  
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Dans Romains 9 :14, il est demandé : « Y a-t-il injustice auprès de Dieu ? Et ici, dans Romains 9 :17, l’apôtre 

Paul continue sa réponse à l’objection.  

En se référant à ce passage, il y a deux choses à considérer, la prédestination de Pharaon à la ruine, qui est 

mentionnée au passé, dans Sa Pensée, et ensuite, la raison de cela, qui était de faire connaître le Nom de 

Dieu.  

Comme beaucoup d’interprètes s’efforcent de modifier ce passage et de le pervertir, nous devons d’abord 
observer que le mot : « Je t’ai suscité », en hébreu est : « Je t’ai établi », ainsi en hébreu, dans l’Ancien 
Testament où il est question de, … où il est dit : « Je t’ai établi. » Et l’apôtre Paul dit : Je t’ai suscité. D’accord, 
c’est donc la même chose, par laquelle il apparaît que Dieu a entrepris de montrer que l’entêtement de 
Pharaon ne L’empêcherait pas de délivrer Son peuple.  

Voyez-vous, vous devez penser à cela maintenant. « C’est précisément dans ce but que Je t’ai suscité, pour 
montrer Ma puissance en toi. » Pharaon n’a donc même pas été autorisé à changer d’opinion (à se repentir). 
Il était un réprouvé, il n’y avait pas de changement d’opinion pour lui. Pharaon a été élevé sans la présence 
d’une personne qui lui aurait dit qu’il avait tort. Il était le roi le plus puissant, donc il n’y avait aucun roi sur 
la terre… Personne ne pouvait dire : « Pharaon, tu as tort. » Dieu a fait sortir Moïse d’Égypte afin que le 
pharaon continue à penser : « je peux faire tout ce que je veux. » Et combien de personnes aujourd’hui 
pensent : « je peux faire tout ce que je veux » ? On le voit tout le temps en politique. 

Et cela montre non seulement que son entêtement rebelle avait été prévu par Dieu, mais qu’Il avait aussi 

préparé des moyens pour retenir Pharaon. Et qu’Il l’avait aussi, à dessein, destiné à cette fin, afin qu’Il puisse 

produire plus de preuves de Sa puissance.  

La force du mot hébraïque que Paul rend par : « C’est dans ce but que je t’ai suscité », sont les mots « je t’ai 

établi ».  

Comme c’est le mot sur lequel repose la doctrine et l’argument du verset, nous en voyons davantage dans 

Exode 9 :16 : « Et c’est précisément pour cette raison que je t’ai établi, pour montrer en toi ma puissance ; et que mon 

nom soit proclamé par toute la terre. 

Ainsi, l’apôtre Paul s’écarte significativement de la version des Septante (la version alors d’usage courant à 

l’époque), et dont il cite et substitue le plus souvent une clause à celle donnée par la Septante : au lieu de « 

C’est pour cette raisons que tu as été établi », il dit : « C’est précisément pour cette raison que je t’ai suscité » ! 

Donc Dieu produit en nous le vouloir et le faire. Il s’efforçait de s’assurer que Pharaon n’aurait aucune 
opposition. Quelle opposition il avait de montrer la justice, de montrer une vie de Christ en Moïse ! Il devait 
faire sortir Moïse de là. Il devait s’assurer que le pharaon était totalement prêt pour ce à quoi il était destiné. 
C’est ce que nous voyons dans Exode 9 :15. C’est magnifique. 

Exode 9 :15-16 « Car maintenant, j’étendrai ma main, afin que je te frappe de pestilence, toi et ton peuple, et tu seras 

retranché de la terre. C’est précisément pour cette raison que je t’ai établi : c’est pour montrer en toi ma puissance, et pour 

que mon nom soit proclamé à travers toute la terre. » Alors, étudions ce qu’Il dit ici. 
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Tout d’abord, nous savons d’Exode 14 :1-15 ; 27 (Encore une fois, si nous devions lire toute cette pensée 

ici, nous étendrions considérablement ce sermon au-delà d’une heure, donc je vais juste mentionner ce 

passage pour que vous puissiez le lire par vous-même), mais dans celui-ci, nous voyons que Pharaon a été 

retranché, et qu’il a été retranché par Dieu.  

Et il a été retranché au moment même de sa méchanceté. Il n’a pas été retranché par la maladie, ni par des 

infirmités qui accompagnent la vieillesse, ni par ce que les hommes appellent un accident, mais il a été 

retranché par la main immédiate de Dieu dans le jugement. 

Ainsi, Dieu n’a pas attendu qu’il vieillisse et qu’il soit décrépit et qu’il commence à avoir des maladies, et 
que Pharaon puisse penser : « Eh bien, cette maladie est juste à cause de la vieillesse. » Non, en fait, Dieu 
l’a détruit dans la fleur de l’âge de la santé. Dans la fleur de l’âge de son pouvoir, il l’a détruit. Dans la fleur 
de l’âge de l’arrogance, il fut détruit. 

Deuxièmement, il est clair que Dieu a suscité Pharaon dans ce but précis, pour le « retrancher », ce qui, 

dans le langage du Nouveau Testament, signifie « détruire. »  

Mais remarquez que Dieu ne détruit jamais quelque chose, mais qu’Il permet au mal de l’homme de le 
détruire. De cette façon, Dieu ne l’a pas forcé à conduire son char à la mort dans la mer Rouge. Dieu ne l’a 
pas forcé à faire cela. Il était en colère et il voulait obtenir justice. Il voulait prendre Moïse ainsi que tout le 
peuple et les tuer. Alors Dieu l’a attiré. Dieu a utilisé un appât. Dieu ne l’a pas forcé à prendre l’appât, mais 
il l’a simplement fait miroiter. Il a séché la terre, n’est-ce pas ? 

Mais Dieu savait que sa colère lui donnerait le coup de pouce nécessaire à sa prise de décision.  

Maintenant, réfléchissez-y. 

Ainsi, Dieu, en lui donnant d’être, en le préservant pendant la petite enfance et l’enfance, en l’élevant au 

trône d’Égypte, Dieu avait un but en tête.  

Donc, tout cela, Dieu lui avait permis de s’établir, de devenir puissant, de le faire afin que Dieu puisse 
simplement l’écraser.  

Il ressort clairement des paroles que Dieu a adressées à Moïse, avant qu’il ne descende en Égypte, que le 

dessein de Dieu ait été d’exiger de Pharaon que le peuple de Jéhovah soit autorisé à faire un voyage de trois 

jours dans le désert pour L’adorer. 

Nous voyons cela dans Exode 4 :21 où Dieu a dit à Moïse à l’avance. « Et le Seigneur dit à Moïse : Quand tu 

t’en iras pour retourner en Égypte, veille à faire, devant Pharaon, tous ces prodiges que j’ai mis dans ta main ; mais 

j’endurcirai son cœur, (au futur) mais j’endurcirai son cœur, et il ne laissera pas partir le peuple. »  

Donc, non seulement Il lui a dit cela, mais Il a montré le dessein et le plan à Moïse bien avant qu’Il ne 
l’exécute. Pourquoi ? Parce que Pharaon n’était pas dans le plan de Dieu dès le commencement. Il était un 
intrus. Et ainsi Dieu savait que tout intrus aurait l’esprit, ... chaque semence selon son espèce. Eh bien, de 
qui était-il la semence ? De celle du serpent. D’accord. Ce qui est venu par Satan. 
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Ainsi, non seulement Il l’a dit à Moïse, mais Il a montré à Moïse Son dessein et Son plan bien avant de 

l’exécuter. C’est pourquoi la Bible dit que Moïse connaissait le plan de Dieu, les voies de Dieu. Mais les 

enfants d’Israël n’ont vu que Ses œuvres puissantes. 

Quatre cents ans avant, Dieu avait dit à Abraham dans Genèse 15 :13-14 : « Sache comme une chose certaine 
que ta semence sera étrangère dans un pays qui n’est pas le sien, et qu’elle le servira, et ils l’affligeront pendant 
quatre cents ans. Mais je jugerai aussi la nation qu’ils serviront ; »  

Alors ! Dieu lui a déjà dit qu’Il allait les juger 400 ans avant qu’Il le fasse. 

D’après ces paroles, il est évident, (une nation et son roi sont considérés comme ne faisant qu’un dans 

l’Ancien Testament), que le dessein de Dieu a été formé bien avant que Pharaon n’ait reçu le souffle de vie. 

Mais Dieu lui a donné le choix de son choix et, comme il était réprouvé, son choix le conduirait à sa mort. 

Proverbes 16 :25 et 14 :12 disent : « Il y a une voie qui semble droite à l’homme, mais ce sont les voies 

de la mort. » Ainsi, Il donne à l’homme le libre arbitre de choisir sa destruction. Mais avec l’Epouse, Il nous 

donne Sa pensée. 

C’est la seule différence entre vous et ‘monsieur-tout-le-monde’ à côté de vous, c’est que Dieu a ouvert à 
votre pensée Sa Doxa, Ses opinions, Ses valeurs et Ses jugements. Mais Il ne les a pas révélés à leur pensée. 

Troisièmement, un examen de la façon dont Dieu a traité Pharaon montre clairement que le roi d’Égypte 

était en effet un « vase de colère préparé pour la destruction ».  

Pharaon fut placé sur le trône d’Égypte, avec les rênes du gouvernement dans ses mains, il siégea comme 
chef de la nation qui occupait le premier rang parmi les peuples du monde. Il n’y avait pas d’autre monarque 
sur terre capable de contrôler ou de commander Pharaon. Il était le plus élevé. 

C’est pour de telle voie fantastique que Dieu a suscité ce réprouvé, et une telle conduite était une étape 

naturelle et nécessaire pour le préparer à son destin final, car c’est la Parole même de Dieu qui déclare : « 

l’orgueil précède la destruction et l’esprit hautain précède la chute. » Ainsi, Dieu savait quel genre d’homme il 

serait. 

C’est un attribut de la semence du serpent : l’orgueil. Ainsi donc, Voyez-vous, Dieu connaissant tous ces 
attributs, toutes ces caractéristiques, Il les a utilisés pour piéger les réprouvés.  

De plus, (et il est très important de le noter), il est significatif que Dieu ait enlevé à Pharaon la seule 

contrainte extérieure qui était sensée agir comme un frein sur lui.  

L’octroi à Pharaon des pouvoirs illimités d’un roi le plaçait au-dessus de toute influence et de tout contrôle 

légal. Mais en plus de cela, Dieu a retiré Moïse de sa présence et de son royaume, dans le désert.  

Moïse, qui non seulement était habile dans toute la sagesse des Égyptiens, mais qui avait aussi été élevé dans 

la maison de Pharaon, S’il lui avait été permis de rester près du trône, il ne fait aucun doute que son exemple 

et son influence auraient été un puissant frein à la méchanceté et à la tyrannie du roi.  
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C’est évidemment l’une des raisons pour laquelle Dieu envoya Moïse à Madian, car c’est pendant son 

absence d’Égypte que ce roi publia ses édits les plus cruels.  

Dieu a conçu et a mis cela en œuvre, en supprimant cette contrainte, afin de donner à Pharaon pleinement 

l’occasion de combler toute la mesure de son incrédulité et donc de ses péchés et de se préparer à sa 

ruine méritée, mais prédestinée. 

Quatrièmement, Dieu a « endurci » le cœur de Pharaon comme il l’a déclaré dans Exode 4 :21 Et le 

Seigneur dit à Moïse : Quand tu t’en iras pour retourner en Égypte, veille à faire tous ces prodiges devant Pharaon que 

j’ai mis dans ta main ; mais j’endurcirai son cœur, afin qu’il ne laisse pas partir le peuple. » 

Vous avez donc toutes ces choses. La façon dont il a été suscité pour être cette personne super-méga. Le fait 
qu’il soit arrivé au sommet, au-dessus de tous les super-mégas monarques. Le fait que Dieu ait retiré Moïse, 
et puis Dieu dit : je vais endurcir son cœur. 

C’est ce qui a été écrit dans les Écritures : Proverbes 16 :1 dit : « Les préparations du cœur dans l’homme, et la 

réponse de la langue viennent du Seigneur ».  

Dieu nous a préparés à nous ouvrir à Sa Parole. Dieu ne les a pas préparés à s’ouvrir à Sa Parole. 

Et dans Proverbes 21 :1, nous lisons : « Le cœur d’un roi est dans la main du Seigneur, comme les fleuves d’eau ; 

il l’incline où il veut. » 

Comme tous les autres rois, le cœur de Pharaon était dans la main du Seigneur ; et Dieu avait à la fois le 

droit et le pouvoir de l’incliner dans la direction qu’Il voulait. Et Il lui plut de l’incliner contre tout ce qui 

est bien.  

Dieu décida d’empêcher Pharaon d’accéder à Sa demande par l’intermédiaire de Moïse de laisser partir Israël 

jusqu’à ce qu’Il l’ait pleinement préparé pour son renversement final, et comme rien de moins que cela ne 

lui conviendrait pleinement, Dieu endurcit son cœur. 

Maintenant, comment Dieu endurcit-Il votre cœur ? Eh bien, le fait est que le processus de durcissement de 
l’acier consiste à le mettre au feu, à le battre, puis à le refroidir. Il y a une période de temps pour le 
refroidissement. Ensuite, vous le battez à nouveau. Vous le chauffez et vous le battez à nouveau. 

Eh bien, finalement, le métal lui-même, si vous le chauffez et le refroidissez, le chauffez et le refroidissez et 
que vous le battez, il se brisera certainement. Il en arrive au point où il va en fait dans l’autre sens, et au lieu 
de devenir plus dur, il devient si dur qu’il devient fragile. 

Eh bien, c’est ce que Dieu fait avec les gens, en endurcissant leurs cœurs, Il leur permet de faire la même 
erreur encore et encore et encore. 

Et puis, il y a un temps de refroidissement, où Dieu ne les refroidit pas. C’est comme quand le 11 septembre 
s’est produit, et j’étais à l’étranger. J’étais à Hawaï, et il y avait des gens dans l’église qui avaient quitté 
l’église. Mais quand la nation semblait être attaquée, ils étaient de retour à l’église, et ils y sont restés pendant 
quelques semaines. Mais quand je suis rentré à la maison, ils n’étaient plus à l’église. Donc, vous voyez, c’est 
le durcissement, le refroidissement, le durcissement, le refroidissement, le durcissement, le 
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refroidissement. 

Enfin, j’aimerais faire remarquer la façon dont la confirmation de Dieu, dans Ses relations avec Pharaon, a 

été complète. Ce qu’il y a de plus remarquable, c’est le témoignage de Pharaon lui-même en faveur de Dieu 

et contre lui-même !  

Dans Exode 9 :15-16, nous apprenons comment Dieu avait dit à Pharaon « c’est dans ce but qu’il l’avait suscité 

», et dans Exode 9 :27, il nous est dit que Pharaon, de sa propre bouche, a dit : « J’ai péché cette fois ; le 

Seigneur est juste, et moi et mon peuple nous sommes méchants. »  

Ainsi, c’est de sa propre bouche, la Bible dit : l’homme est tel que sont les pensées de son cœur, et c’est de 
[l’abondance du cœur que] la bouche parle.  

Remarquez que cela a été dit par Pharaon après qu’il ait su que Dieu l’avait suscité afin de « le retrancher », 

après que ses jugements sévères aient été envoyés sur lui, après qu’il ait endurci son cœur.  

Eh bien, l’arrogance des hommes qui parleraient contre Dieu, si Dieu les envoyait en jugement, alors qu’ils 
devraient se vêtir de sac et de cendre et espérer avoir un peu de repentance. Mais la Bible dit qu’Esaü a 
pleuré amèrement, mais qu’il ne pouvait pas trouver où se repentir. Pourquoi ? Parce qu’il était un réprouvé, 
voyez-vous. 

Au moment où Pharaon était prêt pour le jugement, et pleinement prêt à décider si Dieu lui avait nui, ou 

s’il avait cherché à nuire à Dieu, il a pleinement reconnu qu’il avait « péché » et que Dieu était « juste ».  

Encore une fois, nous avons le témoignage de Moïse qui connaissait parfaitement la conduite de Dieu envers 

Pharaon. Il avait entendu au commencement quel était le plan de Dieu par rapport à Pharaon.  

Il avait été témoin de ses relations avec Dieu ; il avait observé sa « longanimité » envers ce vase de colère 

destiné à la destruction.  

Vous voyez, Dieu aurait pu l’anéantir après une seule plaie, mais Il ne l’a pas fait. 

Il lui a donné dix plaies, mais Il lui a aussi donné une période de réflexion. Alors ils doivent penser : « Eh 
bien, vous savez quoi ? Cette chose a peut-être pu arriver, mais cela fait partie de la vie ».   

Comme la Bible dit : « Moïse connaissait les voies de Dieu ». Donc, Il a entendu Dieu et a regardé ce que 

Dieu a fait et il a compris ce que Dieu voulait. 

Et il avait continué d’observer pendant que Dieu retranchait Pharaon et le détruisait entièrement par Son 

jugement divin à la mer Rouge. Alors, quelle a été la réaction de Moïse en voyant tout cela ? S’est-il levé et 

a-t-il dit que ce n’était pas juste ?  

A-t-il osé accuser Dieu d’un acte injuste ? Loin de là. Au lieu de cela, il dit dans Exode 15 :11 : « Qui est 

comme toi, parmi les dieux, O Seigneur ? Qui est comme toi, glorieux en sainteté, terrible en 

louanges, qui fait des prodiges ? »  

Moïse n’a pas été mû par un esprit vindicatif lorsqu’il a vu l’ennemi juré d’Israël « être retranché » par les 

eaux de la mer Rouge. Certainement pas.  
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Mais pour dissiper à jamais tout doute sur ce point, il reste à faire remarquer la façon dont les saints dans le 

ciel, après avoir été témoins des jugements douloureux de Dieu, s’unissent pour chanter dans Apocalypse 

15 :3 : « Ils chantaient le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu, et le cantique de l’Agneau, disant : Grandes et 

merveilleuses sont tes œuvres, Seigneur Dieu Tout-Puissant ; justes et véritables sont Tes voies, toi Roi des saints. »  

Maintenant, rappelez-vous, c’est ce groupe dont il est dit, à perte de vue, il n’y avait que des saints vêtus de 
blanc. Et ce sont eux qui sont passés par la grande tribulation. Ils passèrent donc par la tribulation, mais ils 
étaient faits de nature telle qu’ils disaient : Dieu est grand. Il est merveilleux. Tout ce que j’ai dû traverser, 
Il l’a fait pour mon bien. C’est pourquoi ils seront vêtus de blanc, la justice des saints.  

Voici donc la vérité de la question et la confirmation pleine et entière des voies de Dieu envers Pharaon. Les 

saints du ciel chantent ensemble le cantique de Moïse dans lequel ce serviteur de Dieu a célébré la louange 

de Jéhovah d’avoir renverser Pharaon et ses armées.  

Tout en déclarant qu’en agissant ainsi, Dieu n’était pas seulement juste, mais qu’Il était juste et véritable. 

Nous devons donc croire que « le Juge de toute la terre » a eu raison de créer et de détruire ce vase de colère : 

Pharaon.  

Le cas de Pharaon établit le principe et illustre la doctrine de la réprobation. Si Dieu a réellement réprouvé 

Pharaon, nous pouvons conclure qu’Il réprouve tous ceux qui ont été injectés dans le courant de la vie 

humaine, et qu’Il n’a pas prédestinés à être conformes à l’image de Son Fils.  

C’est ce que l’apôtre Paul tire du destin de Pharaon, car dans Romains 9 :1-33, après avoir fait allusion au 
dessein de Dieu en suscitant Pharaon, il continue : « c’est pourquoi ». Le cas de Pharaon est introduit pour 
prouver la doctrine de la Réprobation comme la contrepartie de la doctrine de l’Élection.  

Autrement dit, il y a un parallèle avec les Écritures. Il doit y avoir la bénédiction, mais il y a aussi la 
malédiction. 

En conclusion, nous dirions qu’en formant Pharaon, Dieu n’a manifesté ni justice ni injustice, mais a 

manifesté Sa souveraineté. Il a permis aux hommes de faire leurs choix, Dieu sachant quels seront ces choix, 

et que ces choix les conduiraient à leur propre destruction. De même que le potier est souverain dans la 

formation des vases, de même Dieu est souverain dans la formation des personnes dotées du libre arbitre. 

Romains 9 :18 « C’est pourquoi il fait miséricorde à qui il veut, et il endurcit celui qu’il veut. »  

La locution « c’est pourquoi » annonce la conclusion générale que l’apôtre Paul tire de tout ce qu’il a dit dans 

les trois versets précédents en niant que Dieu ait été injuste d’aimer Jacob et de haïr Ésaü.  

Cela manifeste le principe illustré dans les relations de Dieu avec Pharaon. Tout remonte à la volonté 

souveraine du Créateur. Il aime l’un et hait l’autre, il fait miséricorde aux uns et endurcit les autres, sans 

se référer à rien d’autre qu’à Sa volonté souveraine.  

Autrement dit, avant même qu’ils aient eu la chance d’agir, avant même qu’ils aient eu la chance de penser, 
Dieu a aimé l’un et Il a haï l’autre. 
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Donc, ce qui répugne le plus à l’esprit charnel, c’est le verset qui dit : « Il endurcira celui qu’il veut endurcir. » 

Et c’est ça que beaucoup d’hommes faussement oints pervertissent à propos de cette vérité.  

Romains 1 :19-26 où il est dit : « Dieu les a livrés », ceux qui ont connu Dieu, mais ne L’ont pas glorifié comme 

Dieu, comme nous le voyons dans Romains 1 :21.  

2 Thessaloniciens 2 :10-12 Et avec toute séduction de l’injustice en ceux qui périssent, parce qu’ils n’ont pas reçu 

l’amour de la vérité, pour qu’ils puissent être sauvés. 11 Et c’est pourquoi Dieu leur enverra une puissance de 

séduction, pour qu’ils croient au mensonge ;  

Ainsi, Dieu leur permet de prendre la cause qui sera à l’origine de leur destruction. Dieu leur permet alors 
de prendre leur propre décision d’être détruits, et ils ne le savent pas. Dieu ne les force pas à le faire. Il ne 
fait que leur donner cette forte illusion. Ils disent : « Oh, c’est en ma faveur. » Et ce n’est pas le cas. C’est 
pour leur destruction.  

L’apôtre Paul ne parle pas de ceux qui avaient déjà tourné le dos à la vérité de Dieu, mais il parle plutôt de 

la souveraineté de Dieu. La souveraineté de Dieu perçue non seulement dans le fait « de faire miséricorde à qui 

il veut, mais aussi d’endurcir qui il veut ».  

Les mots exacts sont « Il endurcit », « Qui il veut », et ces mots viennent après avoir mentionné Pharaon, donc 

cela fixe clairement le sens.  

Le cas de Pharaon est assez clair, bien que l’homme ait fait de son mieux pour cacher la vérité. 

Romains 9 :18 « C’est pourquoi il fait miséricorde à qui il veut faire miséricorde, et il endurcit celui qu’il veut endurcir. 

» C’est la confirmation de « l’endurcissement » souverain  du cœur des pécheurs par Dieu. 

Remarquez bien le langage de Jean 12 :37-40 : « Bien qu’il ait fait tant de miracles devant eux, malgré tout ils ne 

crurent pas en lui. Afin que soit accomplie la parole d’Ésaïe le prophète, qu’il énonça, Seigneur, qui a cru notre récit ?  

Ainsi, même si Dieu montre miracle après miracle, même s’Il envoie Son prophète, même s’Il fait toutes 
ces choses, ils ne le croiront toujours pas. C’est comme l’homme qui a dit à frère Branham : « Peu m’importe 
que vous ressuscitiez les morts. Je n’y croirais toujours pas. » Et frère Branham a répondu : « Bien sûr que 
non. Vous êtes un incroyant. »  

Et à qui le bras du Seigneur a-t-il été révélé ? C’est pourquoi ils ne pouvaient pas croire (pourquoi ?), parce qu’Ésaïe 

dit encore, Il a aveuglé leurs yeux, et endurci leur cœur ; (pourquoi ?) Est-ce parce qu’ils avaient refusé de croire 

en Christ ?  

La plupart des gens pensent que cela signifie que Dieu a endurci leur cœur parce qu’ils n’ont pas cru. Mais 

ils n’ont jamais été censés croire. Il a dit qu’Il leur parle de manière à ce « qu’ils ne voient pas de leurs yeux, ni 

ne comprennent de leur cœur, et qu’ils ne soient convertis, et que je ne les guérisse. »  

Or ce n’est même pas une question de savoir si oui ou non vous croyez ce que Dieu a révélé dans Sa Parole. 

Il ne s’agit pas de chercher longtemps, ou d’étudier la Parole en profondeur, mais il s’agit plutôt de la 

révélation pour comprendre cette doctrine. Et cela vient de Dieu seul.  
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Et ne sommes-nous pas reconnaissants que Dieu nous ait révélé, qu’Il nous ait donné Son Saint-Esprit, afin 
que Sa Parole nous soit révélée ?  

Inclinons la tête dans la prière,  

Père, nous sommes très reconnaissants, Seigneur, de ce que la semaine dernière, nous avons vu les 
bénédictions, et cette semaine, nous voyons les malédictions, et nous avons vu comment tout cela est 
souverainement donné. Il n’y a que Toi qui es Grand. 

Soit, nous étions dans Ton plan, soit, nous n’étions pas dans Ton plan. Tout comme lorsque je plante mon 
jardin, si les mauvaises herbes poussent, je ne les ai pas plantées. Ils sont là. Alors, j’ai le droit de les arracher. 

Et c’est ce qui se passe lorsque les hommes utilisent des herbicides et d’autres choses pour empêcher les 
mauvaises herbes de pousser. Ils disent qu’ils sont prêts à les détruire, car ce n’était pas ce qu’ils avaient 
planté. Eh bien, par leurs actions, ils montrent qu’ils croient que Dieu peut les détruire. Et ainsi, nous 
remettons tout cela entre Tes mains. Au Nom de Jésus, nous prions. Amen. 

N’était-ce pas bien ? J’ai vraiment apprécié cela. 
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